



Algunos de los galardonados. De derecha a izquierda:
J. Cazanave, M. Cabrera, M. E. Martín, E. Cárdenas,
R. Rodríguez, C. Vaz, D. González, P. Tejera, C. Valdivia,
Á. Martínez, M. V. Zardoya.

RESULTADOS DE LA CIENCIA

RESULTADOS CIENTÍFICOS EN EL 2008

En el año que culminó la Facultad de Arquitectura del Instituto Superior Politécnico "José Antonio Echeverría" obtuvo resultados destacados en el trabajo científico técnico. Después del proceso de análisis de los resultados alcanzados por el Consejo Científico de la Facultad, la Comisión de Investigaciones y el Consejo Científico del Instituto, este último decidió premiar los siguientes trabajos:

"Aprovechamiento del suelo y ambiente interior como variables contrapuestas para la sustentabilidad de la vivienda urbana", de la doctora Dania González Couret, como el **resultado ya aplicado que refleje el avance científico-técnico de mayor trascendencia y originalidad**.

"Pautas de accesibilidad para el diseño de espacios de intercambio social donde participan adultos mayores", de la doctora Joiselen Cazanave Macías, como el **resultado de mayor significación en las ciencias sociales y humanísticas**. Con este trabajo la arquitecta Cazanave obtuvo su título de doctora en Ciencias Técnicas. **Esta tesis también obtuvo el segundo lugar**.

"Normas generales para áreas verdes urbanas", de los doctores Sergio Ferro Cisneros y Alberto Álvarez de Zayas, considerado el **resultado ya aplicado que más ha contribuido a la protección del medio ambiente** y, al mismo tiempo, el **resultado de mayor significación en el turismo**.

También fue distinguido como **grupo científico estudiantil destacado en el trabajo científico-técnico** el de Patrimonio Industrial, dirigido por la doctora Tania Gutiérrez.

OTROS RECONOCIMIENTOS

Otros reconocimientos más allá del ámbito de la CUJAE, fueron el **Premio de la Academia de Ciencias de Cuba** otorgado a la doctora **Dania González Couret**, la **Medalla 485 Aniversario de Ciudad de La Habana**, condecoración recibida por la doctora **Eliana Cárdenas Sánchez** por parte del Gobierno Provincial, por su contribución al desarrollo científico del territorio. Asimismo fue destacado el Centro de Estudios Urbanos de La Habana por la Delegación provincial de Ciudad de La Habana del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente (CITMA), por sus aportes en el desarrollo del programa de identidad con el proyecto "El sentido de identidad en el ambiente construido habanero", y los proyectos "Desarrollo urbano y movilidad en la Habana" y "Estrategia para una integración sustentable y rehabilitación sustentable para Centro Habana". Este Centro se situó en el segundo lugar de los de la CUJAE por sus resultados anuales.

Durante el transcurso del año en la Facultad se obtuvieron diez premios nacionales y cinco internacionales, dos Premios en el Forum Provincial de Ciencia y Técnica y nueve en el Forum Municipal.

OBTENCIÓN DE GRADOS CIENTÍFICOS

De igual forma se debe hacer referencia a los grados científicos obtenidos en el año, cuyos diplomas fueron entregados en el Aula Magna de la Universidad de La Habana el 12 de marzo de 2009: Dania González y Ángel Martínez fueron galardonados con el título de Doctor en Ciencias, después de haber defendido exitosamente sus tesis de doctorado de segundo nivel. Fueron entregados además los títulos de Doctor en Ciencias Técnicas, defendidos en el Tribunal Nacional de Grado Científico en la Especialidad en Arquitectura, a los arquitectos María Elena Martín Zequeira y Joiselen Cazanave Macías (tutor: doctor Rubén Bancroft) de la Facultad de Arquitectura habanera; Roberto Rodríguez (tutora: doctora Eliana Cárdenas); María Teresa Fleitas (tutora: doctora María V. Zardoya); Mónica Cabrera y Coralina Vaz (ambas tuteladas por el doctor Roberto López) de la Facultad de Construcciones de Santiago de Cuba, Universidad de Oriente; Camilio Valdivia (tutor: doctor Pedro Tejera) de la Facultad de Construcciones de la Universidad Central de Las Villas, y a la licenciada Tamara Blanes, del Centro Nacional de Conservación Restauración y Museología.

EL RECONOCIMIENTO A LA PERTINENCIA

Se reconocieron las contribuciones y aportes al desarrollo económico, social y ambiental como resultados de las tareas de investigación y desarrollo realizadas por docentes y estudiantes de la Facultad de Arquitectura de la CUJAE, a través de los avales emitidos por entidades nacionales, provinciales y municipales, entre ellos, el Ministerio de la Construcción (MICONS), el Ministerio del Interior (MININT), el Ministerio del Azúcar (MINAZ), el Ministerio del Turismo (MINTUR), el Ministerio de Salud Pública (MINSAP), el Ministerio del Trabajo y Seguridad Social, de la Asociación Cubana de Limitados Físico-Motores (ACLIFIM), de la Cátedra Universitaria del Adulto Mayor, Cátedra de Psicología de la Universidad de La Habana, del Rector del ISDI, del Director de Ciencias Sociales de la CUJAE, CITMA Habana, Historiador de la Ciudad, Plan Maestro, Dirección Municipales del Poder Popular, de Planificación Física, Museo Municipal de Guanabacoa, de especialistas nacionales e internacionales.

Se obtuvo además el reconocimiento oficial en las prioridades nacionales de innovación en energía, agua, vivienda, desarrollo local y tareas de la Batalla de Ideas; y lo referido al cumplimiento de misiones de la Defensa y Protección contra Desastres, cumpliendo así con los propósitos de contribuir con los programas de desarrollo económico del país y figurar en las posiciones de liderazgo previstas en determinadas ramas.

En el balance de las investigaciones realizadas durante el 2008 se constataron los múltiples resultados, sin dudas, destacados, que hicieron merecedora a la Facultad de Arquitectura de la evaluación de excelente en el trabajo de investigación desplegado en el 2008.



Parte del Grupo Científico Estudiantil de Patrimonio Industrial, cuando realizaba trabajo de campo en el Valle de los Ingenios, en Trinidad.

NUEVAS DOCTORAS

Como parte de los procesos de formación en el campo de las ciencias, en el período de defensas de grado científico efectuado en enero de 2009, presentaron sus tesis exitosamente tres profesoras de la Facultad de Arquitectura de La Habana, en tres especialidades diferentes.

La arquitecta Felicia Chateloin Santiesteban, Máster en Conservación y Rehabilitación de Edificaciones y profesora adjunta en asignaturas de Técnicas de Construcción y Teoría e Historia de la Arquitectura, presentó la tesis titulada: "El patrimonio cultural urbano y el criterio de centro histórico. Caso de estudio: Ciudad de La Habana". Otra de las tesis defendidas correspondió a la ingeniería civil Vivian Elena Parnás, Parnás. Máster en Ciencias y Profesora Auxiliar de la disciplina de Estructuras. Dirigida por los doctores en Ciencias Ángel Martínez y Emilio Castañeda, expuso el tema "Fallas estructurales en torres reticuladas de telecomunicaciones". Por último, la arquitecta Marta Garcilaso de la Vega, quien durante muchos años ha trabajado en el tema de la vivienda y es actualmente Presidenta de la Comisión Técnica de Vivienda de la Unión de Arquitectos e Ingenieros de la Construcción de Cuba y profesora adjunta de la Disciplina de Proyectos Arquitectónicos y Urbanos, defendió la tesis "Recomendaciones para el desarrollo sistémico de la política de vivienda en Cuba."

Aún queda mucho por perfeccionar, pero, como decía el querido profesor Pedro Gispert: ¡Felicidades y adelante!

Consejo de Redacción, marzo 2009